



Commission d'établissement des Bergières

Séance du jeudi 23 novembre 2023, à 18h00

A la bibliothèque du collège

Parents :	Sylvain Frochoux, Nadir Habibo, Morgane Torras
Professionnels :	Dario Adjaho, Catherine Balmer, Floriane Grandjean Lüthi, Roxane Nicod
Organisations :	Jean-Paul Bittar
Autorités politiques :	-
Excusés/absents :	Coralie Beerens, Valéry Beaud, Hannah Cheseaux, Adrien Romedenne, Yohana Ruffiner, Florian Stutz, Manon Zecca

Ordre du jour

1. Ouverture de la séance
2. Adoption de l'ordre du jour
3. Validation du PV du 28.09.2023
4. Retour sur la séance de coordination des présidentes et présidents du 5 octobre 2023, par Sylvain Frochoux
5. Retour sur la séance du Conseil des établissements lausannois, par Morgane Torras
6. GT Aménagements extérieurs, retour par Jean-Paul Bittar
7. GT Visions d'avenir, retour par Morgane Torras
8. Départs de la CET, composition de la CET
9. Assemblée des parents
10. Retour sur les divers de la séance du 28.09.2023 :
 - a. Dégrappage du 7 octobre, par Jean-Paul Bittar
 - b. Communication par e-mail, retour par un membre du quart professionnel
 - c. Panier de basket
11. Divers et propositions individuelles
12. Date de la prochaine séance

1. Ouverture de la séance

2. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est adopté.

3. Validation du PV du 28.09.2023

Le PV est adopté à l'unanimité avec remerciements à Roxane Nicod pour sa rédaction.

4. Retour sur la séance de coordination des présidentes et présidents du 5 octobre 2023, par Sylvain Frochoux

Sylvain Frochoux s'est rendu à cette séance. Il dit que Mme de Kerchove a abordé le thème de la transmission des informations des CET par e-mail. Il est tout à fait possible de contacter les parents par e-mail mais pour cela, il faut demander une autorisation à tous les parents en début d'année, sous forme de circulaire à cocher. Cela nous permettrait ainsi d'être plus visible. Il y aurait aussi possibilité d'afficher un panneau dans les cours d'école afin de présenter les CET.



Concernant les budgets des CET, chacune a un budget annuel de 1'000 CHF. Il y a également un budget de 3'000 CHF qui peut être utilisé pour un projet commun aux différentes CET. Il a été demandé aux CET de venir avec des idées de projets communs pour la séance de janvier.

Il aborde différents sujets qui ont été discutés lors de cette séance. Il a pris un PV qui sera joint au PV de cette séance.

5. Retour sur la séance du Conseil des établissements lausannois, par Morgane Torras

Morgane Torras s'est rendue à cette séance. Un état des lieux des différents travaux qui ont été effectués dans les collèges lausannois a été fait.

Concernant les deux demi-journées de congé octroyées chaque année : si le 1^{er} mai tombe un mercredi, l'autre demi-journée de congé sera le mercredi avant l'ascension. Par contre, en 2024, le 1^{er} mai est un mercredi mais il n'y aura pas d'autre demi-journée de congé car cela avait déjà été choisi ainsi pour 2024. Par contre, cela sera uniformisé pour les prochaines années.

Elle aborde différents sujets qui ont été discutés lors de cette séance et transmettra le PPT en annexe de ce PV.

Morgane Torras dit qu'il faudrait un membre du quart professionnel pour se rendre à la prochaine séance, dont elle ne connaît pas la date. Elle relancera cela prochainement en contactant les membres du quart professionnel directement.

6. GT Aménagements extérieurs, retour par Jean-Paul Bittar

Jean-Paul Bittar nous annonce qu'un appel d'offre a été lancé pour la rénovation des aménagements extérieurs. Toutefois, comme cela prendra du temps, il est proposé que quelque chose de provisoire soit mis en place, comme des vitrines en verre où des flyers et affiches pourraient être installés.

Des discussions ont aussi eu lieu concernant le terrain de football et l'accès à celui-ci. Des réflexions sont en cours.

L'utilisation du terrain de lancer de boulet a aussi été discuté. Une proposition de la CET est de transformer ce terrain en terrain de pétanque.

Jean-Paul Bittar parle des dangers des voitures qui se parquent et roulent sur le bord de la route/trottoir devant la garderie. Floriane Grandjean Lüthi a contacté M. Piazza à ce sujet. Securitas va être mandaté pour étendre les contrôles notamment à la rampe.

Jean-Paul Bittar dit qu'il faudra quand même malgré tout trouver des solutions supplémentaires car nous faisons venir de nombreuses personnes entre la salle de gym, la garderie etc... et qu'il faudrait peut-être, par exemple, renvoyer les voitures au parking de Beaulieu et que cela soit indiqué clairement. Différentes possibilités vont donc être étudiées.

Le GT avance bien et se reverra en janvier. Sylvain Frochoux et Dario Adjaho disent qu'ils sont là s'il y a besoin d'appuyer cela au niveau de la CET. Un sous-groupe de travail peut être mis en place au niveau de la CET.

Morgane Torras a parlé de la signalétique avec Mme De Pietro lors de la séance du Conseil des établissements. Elle a répondu que c'était compliqué de faire cela aux Bergières. Nous discutons de la possibilité d'impliquer les élèves dans la création de panneaux signalétiques plus clairs afin d'indiquer où se situent certaines salles des Bergières. Ainsi, en impliquant les élèves, peut-être que ce matériel serait davantage respecté.

Floriane Grandjean Lüthi propose qu'on définisse ce que l'on veut, même si c'est transitoire. Ainsi, elle pourra proposer directement à Mme De Kerchove un projet bien ficelé, afin de gagner du temps.

Morgane Torras propose de demander au délégué jeunesse de créer un projet. Nous réfléchissons à la manière d'aborder certains élèves motivés. Cela pourrait être discuté lors d'une séance du conseil des élèves. Nous transmettrons cela à Florian Stutz, absent lors de cette séance. Nous en parlerons également à M. Burgdorfer, chef de file des travaux manuels.

Un premier jet de projet sera proposé par le GT et le tout sera rediscuté lors de la prochaine séance de la CET.



7. GT Visions d'avenir, retour par Morgane Torras

Rien à dire car rien n'a pu être fait pour l'instant.

8. Départs de la CET, composition de la CET

Arrivées :

Manon Zecca remplace Magalie Crausaz pour le quart politique.

Hanna Cheseaux intègre le quart parents, Morgane Torras tentera de la contacter à nouveau via un autre e-mail.

Départs :

Roxane Nicod se retire de la CET et Florian Stutz reprendra donc le poste de secrétaire dès la prochaine séance.

Adrien Romedenne se retire de la CET car il souhaitait surtout participer à l'élaboration des 50 ans.

Les enseignants ont approché les deux salles des maîtres mais personne ne semblait motivé à rejoindre la CET. Ils essayeront donc d'approcher directement certains collègues. Un appel d'offre sera également refait lors d'une prochaine conférence des maîtres.

9. Assemblée des parents

Dans le règlement des CET, il est mentionné qu'une assemblée des parents doit avoir lieu tous les deux ans. Les parents seront donc davantage approchés lors du pique-niques communautaires. Ensuite, les élections se feront lors de la première séance de l'année scolaire.

Un flyer de la CET sera distribué aux parents en début d'année civile.

10. Retour sur les divers de la séance du 28.09.2023 :

a. Dégrappage du 7 octobre, par Jean-Paul Bittar

Jean-Paul Bittar dit qu'une quarantaine de personnes étaient présentes. Tout s'est très bien passé et l'ambiance était très bonne.

b. Communication par e-mail, retour par un membre du quart professionnel

Floriane Grandjean Lüthi dit qu'on avait voulu le faire par le passé mais le service informatique de Lausanne nous avait répondu que ce n'était pas possible, pour cause de surcharge du service.

Floriane Grandjean Lüthi en reparlera avec ses collègues directeurs lausannois et nous en discuterons lors de la prochaine séance.

c. Panier de basket

Morgane Torras a contacté Mme Mayer qui lui a dit que le nécessaire serait fait mais ce n'est pas encore le cas. Elle va donc la relancer.

11. Divers et propositions individuelles

Aucun divers

12. Date de la prochaine séance

La date de la prochaine séance est fixée au jeudi 8 février à 18h00 à la bibliothèque des Bergières.

La séance est levée à 19h30.

N.B. : signature liste de présence

Roxane Nicod
Secrétaire

Lausanne, le 23 novembre 2023
Copie à SEPCET@lausanne.ch